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令和６年９月

制服等 学校指定物品に関するアンケート調査結果のまとめ

一学期に，本校に在籍する生徒，教職員，保護者を対象に，制服等学校指定物品に関す

るアンケート調査を実施しました。

制服とはじめとする学校指定物品については，物品の規格（素材），取扱業者，価格な

どについて，数年ごとに見直しを行うことが求められています。そして，その選定にあた

っては，安定供給できる業者（製造メーカー，販売店）であること，提供価格が維持され

ること，規格が維持されることなど，複数年にわたり保証されることが求められます。

しかし，コロナ禍前から価格を据え置いていただいていた現行物品についても，近年の

人件費の上昇，円安に伴う原材料費の高騰による物価高などの影響により，価格改定が余

儀なくされています。現状の価格維持が困難であるとの状況であり，各物品ともに価格改

定が不可避となりました。

大幅な規格変更には数年を要するため，早急に大幅な変更を行うことはありませんが，

令和８年度新入生からをめどに，今年度中には全面的な見直しを行っていく予定です。

以下に，アンケートの結果をまとめました。

「現行で良い」という結果が多い中ですが，見逃せない細かな要望も多く寄せられてい

ます。また，生徒，教職員，保護者のいずれからも「改善が必要」という回答の多かった

項目については，早急な対応を求められていると判断できます。特に，ジャンパースカー

ト（冬用）とたすきつき吊り紐スカート（夏用）については，令和７年度からの価格上昇

も見据えつつ，一部のデザイン変更により早急に対応する方向で検討してまいります。

その他の物品についても，再来年度（令和８年度）からの見直しに向けた検討を，教職

員代表，保護者代表（ＰＴＡ役員様），生徒代表（生徒会本部役員）とともに，物品選定

委員会により進めてまいりますので，お知りおきください。

寄せていただいた主だった「改善して欲しいご意見」を，以下にまとめました。

在校生徒 教職員 保護者

現状で良い 改善が必要
どちらでも

ない
現状で良い 改善が必要

どちらでも

ない
現状で良い 改善が必要

どちらでも

ない

男子用ブレザー 77.9% 6.4% 15.7% 79.2% 12.5% 8.3% 51.3% 10.2% 38.6%
男子用パンツ冬 76.3% 9.2% 14.5% 66.7% 16.7% 16.7% 51.3% 12.7% 36.0%
女子用ブレザー 70.1% 8.4% 21.5% 66.7% 12.5% 20.8% 51.3% 10.7% 38.1%

女子用スカート冬 53.2% 27.8% 19.0% 37.5% 45.8% 16.7% 41.6% 20.3% 38.1%

女子用パンツ冬 66.9% 6.4% 26.7% 54.2% 16.7% 29.2% 36.5% 9.6% 53.8%

ポロシャツ冬 71.1% 10.3% 18.7% 62.5% 25.0% 12.5% 58.4% 7.1% 34.5%

男子用パンツ夏 73.1% 15.4% 11.5% 70.8% 8.3% 20.8% 55.3% 11.7% 33.0%

女子用スカート夏 37.5% 45.8% 16.7% 37.5% 41.7% 20.8% 31.0% 29.4% 39.6%

女子用パンツ夏 71.6% 5.9% 22.5% 54.2% 16.7% 29.2% 33.5% 7.6% 58.9%

ポロシャツ夏 72.7% 12.1% 15.3% 66.7% 20.8% 12.5% 75.1% 8.6% 16.2%

ジャージ 71.3% 13.2% 15.5% 70.8% 16.7% 12.5% 77.2% 12.7% 10.2%
体操服半袖 78.6% 6.2% 15.3% 75.0% 12.5% 12.5% 80.7% 10.2% 9.1%
体操服長袖 76.5% 3.0% 20.5% 79.2% 8.3% 12.5% 78.2% 5.6% 16.2%

クォーターパンツ 81.3% 4.1% 14.6% 75.0% 20.8% 4.2% 82.2% 6.1% 11.7%

上履き 85.4% 4.1% 10.5% 75.0% 12.5% 12.5% 72.6% 10.2% 17.3%
水着男子 48.1% 1.1% 50.8% 58.3% 4.2% 37.5% 43.7% 5.6% 50.8%
水着女子 42.1% 5.7% 52.2% 45.8% 16.7% 37.5% 33.5% 13.7% 52.8%
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【生徒の意見より】

（１）男子ブレザー … 男女のデザインを同じに。素材を軽く。ほこりがつきにくいも

のに。

（２）男子冬ズボン … 模様がチカチカする。柄が落ち着かない。柄が気持ち悪い。保

温性を高めて欲しい。落ち着いた色にしてほしい。

（３）女子ブレザー … 重くて動きにくい。袖のボタンが取れやすい。袖のボタンが邪

魔。ポケットの数を増やして欲しい。ポケットを変えて欲しい。肩パッドが大きすぎる。

肩パッドをなくして欲しい。かわいくして欲しい。

（４）冬ジャンパースカート … 模様がチカチカする。千鳥格子をやめて欲しい。普通

のスカートにして欲しい。動きにくい。着にくい。着るのに時間がかかる。千鳥柄で目

が痛くなる。千鳥格子柄が細かすぎて気持ち悪い。上半身部分が邪魔。スカート部分だ

けにして色を変えて欲しい（黒，紺）。上下分けて欲しい。高校でも慣れて着られるよ

うスカートだけにしてリボンやネクタイを着けたい。重い。軽くして欲しい。肩まであ

る必要がない。ポケットを左右につけて欲しい。ボタンが外れやすい。模様がダサく色

も変えて欲しい。変なデザイン。汚れても目立たないような色にして欲しい。ジャンパ

ースカートじゃない普通のスカートにして欲しい。成長とともにスカートが持ち上がっ

てしまう。腰留めの普通のスカートがいい。

※「ジャンパースカートの胸当て部分がいらない」という意見が非常に多い。

（５）冬女子パンツ … ズボンに限らずデザイン（柄）を変えて欲しい。女子専用のズ

ボンをつくって欲しい（着にくい雰囲気がある）

（６）長袖ポロシャツ … 物がこぼれたら目立つ。布生地がいや。破れやすい。素材を

薄くして欲しい。暖かい生地にして欲しい。生地が厚い。色を変える。質感がいや。汚

れが落ちやすい物に。汚れが目立ちにくい色にして欲しい。ポロシャツよりもカッター

シャツやブラウスにして欲しい。ポロシャツよりもワイシャツに。ブラウスがいい。ネ

クタイやリボンをつけられるように。つるつるの素材がいい。だらしないのでピシッと

見える物に。しわができやすい。だらしない。シャツがいい。カッターシャツを選べる

ようにして欲しい。寒い。紺色などが選択できるようにして欲しい。

（７）男子夏ズボン … 涼しい物に。目がチカチカする。風通しが悪い。半ズボンにで

きないのか。半ズボンがいい。長ズボンは厚い。暑い。冬ズボンと変わらないので涼し

い物にして欲しい。通気性が良い物に。長いから短くして欲しい。長ズボンは着にくい。

色がダサい。蒸れたりして気持ち悪い。短パンがいい。成長とともにサイズがきつくな

り生地が薄くても肌にくっついて汗で湿って弱に暑く感じる（半ズボンがいい）。とに

かく暑いです。黒色にして欲しい。もっと涼しくおしゃれな物に。涼しく半ズボンに。

デザインがダサい。

（８）夏吊り紐スカート … 目がチカチカする。柄を変えて欲しい。色を変えて欲しい。

無地にして欲しい。吊り紐のない普通のスカートにして欲しい。吊り紐をなくす。紐が

邪魔。柄をシンプルな物に。紐に手が引っかかり危ない。シンプルにダサい。胸が強調

されて吊り紐はいや。紐のせいで動きにくい。何十年も前からの古いデザインで真砂中

の考えが古いように感じてしまうので変えて欲しい。ウエストがあっていない。腰留め

のアジャスター式スカートがいい。 ※「紐がいらない」という意見が大多数。

学校ＨＰ公開用
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（９）夏女子パンツ … 柄と色を変えて欲しい。女子体型専用をつくって欲しい。

（１０）半袖ポロシャツ … 涼しい生地にして欲しい。分厚い。物がこぼれたら目立つ

（色）。風通しを良くして欲しい。布生地をやめて欲しい。生地が分厚くて暑い。下着

が透ける。透けないような改善を。通気性をよくして。袖をもっと長く。暑いからシャ

ツにして欲しい。暑い。従来の物よりもさらに通気性を重視した改善が必要。擦れて少

し痛い。汗を吸収しにくい。肌触りを良くして欲しい。ポロシャツよりもワイシャツの

方が将来に役立つ。カッターシャツの方が良い。カッターシャツを選択できるようにし

て欲しい。ブラウスが良い。ネクタイやリボンをつけられるようにして欲しい。つるつ

るの素材が良い。ポロシャツはだらしなく見えるのでピシッとした服にすべき。ダサい。

カッターシャツがいい。カッターシャツを選べるようにして欲しい。

※カッターシャツやサラサラ感のある生地，濃い色を望む声が多め。

（１１）ジャージ … 半袖半ズボンが欲しい。動きにくい。着心地が悪いので生地を変

えて欲しい。着にくくて脱ぎにくい。着脱に時間がかかる。脱ぎ着しやすいようにチャ

ックをつけて欲しい。生地が分厚いのでもう少し薄く。ジャージのデザインがいまいち。

少しの摩擦ですぐに破れる。襟が邪魔。汗で引っかかって脱ぎにくい。チャックをつけ

て脱ぎ着しやすく。カラーが好ましくないので色を変更して欲しい。

※チャックが欲しいという意見が少し多め。

（１２）半袖体操服 … 涼しい生地に。分厚くて動きにくい。通気性が悪い。袖の部分

の締め付けが気持ち悪い。生地が分厚く動きにくいため運動に向いていない生地だと思

う。袖先や裾の部分がゴムで締め付けられているため圧迫感を感じる。汗を吸収する素

材に。汗を吸いにくい。汗（熱）がこもりやすい。汚れやすい（落ちにくい）。シンプ

ルすぎる。

（１３）長袖体操服 … ジャージがあるからいらない。動きにくい。

※汗，通気性，締め付け，分厚さなど半袖と同様の意見。

（１４）クォーターパンツ … 生地が重い。分厚い。薄い。前ポケット（左右）がほし

い。校名がいらない（家ではけない，卒業後にはけない）。動きやすく。校名は不要で

はないですか（必要ならもっと小さく）。他校では校名がないものが増えている。

（１５）上履き … 通気性が悪い。運動用のシュースに。汚れやすい。運動用の上履き

を別にして欲しい。

（１６）男子水着 … ダサい。 その他特になし。

（１７）女子水着 … 露出を控える。長いのにする。背中がなぜ開いているの。脱ぎ着

しにくい。体のラインが見えにくい物に。色をもう少し暗めの落ち着いた物に。上下別

々に。着替えやすいように上下バラバラに。露出が多いのがいや。学校指定のラッシュ

ガードを作って欲しい。もう少し裾を長く。セパレートに。スパッツ型はないのですか。

自由に。

（１８）その他 … 制服にリボンやネクタイを付けて欲しい。無香料でも結局匂いはあ

るので無香料でなくてもありにしてほしい。部活試合などで扇風機を持ってきてもよく

してほしい。髪の毛の香辛料をありにしてほしい。私服で登校してもいい期間をつくっ

てほしい。整髪料可能に。制服ださいです。制服あつい。水着でスカート型も増やして
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ほしい。室内用シューズを自由にして欲しい。古くてボロボロなものが多い。一度自由

にしてみてほしい。ラッシュガードも販売してほしい。ベルトや髪ゴムの色などは何色

でもよいと思う。いつも制服で登校しなければいけないのはなぜか。

【教職員の意見より】

（１）男子ブレザー … 男女のデザインを同じ（サイドベンツでなくセンターベンツに）

にすべき。制服に関するすべての項目で，生徒や保護者から要望があれば適宜見直して

も良い内容だと思う。ウオッシャブルで耐久性がよく保温性と吸湿速乾性を求めたい。

（２）男子冬ズボン … 女子のスカートは変更した方が良いと思うので，そうなると男

子もそろえて変更した方が良い。汚れが目立ちやすい色目，伸縮性に欠ける素材，落ち

着き性に欠ける細かなチェック柄は問題。ウオッシャブルで耐久性，保温性がよく長さ

調整ウエスト調整ができればなお可。

（３）女子ブレザー … 男女共通のもので良い。ズボンと合っていない。ウオッシャブ

ルで耐久性がよく保温性と吸湿速乾性を求める。

（４）冬ジャンパースカート … 普通のスカートに。廃止。着脱が，容易で，安価なも

の。肩のボタンが外れやすい。外れているのが嫌で夏にブレザーを着ている生徒がいる。

夏服だけで十分。デザインが前時代的。ジャンパースカートは重くて暑い。腰留めのア

ジャスター式スカートにしてスタイリッシュにすべき。スカートを汚す生徒が多いので

色の変更を希望。ジャンパースカートはやめて，腰からのスカートに。それに伴ってベ

ストを付けてあげたい。ウオッシャブルで脱ぎ着がしやすく保温性を求めるスカートの

みか肩からずれないデザイン汚れが目立ちにくい濃いカラー。肩紐がずり落ちそうなの

で普通のスカートのほうがいいのではないか。色もグレーよりネイビー等の濃い色のほ

うが汚れが目立ちにくいように思う。

（５）冬女子パンツ … 男子体型用を女子も着用しているようだが，骨格が異なること

もあり女子体型用のものも準備すべき。伸縮性に欠ける。女子用のパンツをつくるべき

で，男子用は体型的にはきにくいと思います。ウオッシャブルで脱ぎ着がしやすく保温

性がよい男子のパンツとは違う女子の体型に合ったデザイン汚れが目立ちにくいカラ

ー。男子用の作りだと女子は履きづらいかもしれないので，女子用の作りにしてあげて

はどうか。

（６）長袖ポロシャツ … 白以外の色をOKにしたい。白でなくても，単色の黒や紺など

色指定があってもいいかなと思う。吸湿速乾性がよく汚れがつきにくく，耐久性がよく

くすみにくい素材。基本的に自由（学校指定物品ではない）にしているが， カッター

シャツ・カッターブラウスを選択できても良いのではないか。ポケットが必要なのか検

討。シャツをズボンに入れるように指導するならポロシャツでは丈が短い。カッターシ

ャツにネクタイ。白以外の色もOKにしていきたい。男子同様，白でなくてもいいかなと

思う。吸湿速乾性がよく汚れがつきにくい。ブラウスにリボンがいい。

（７）男子夏ズボン … 女子のスカートを変更した方が良いと思うので合わせて男子も

変更した方が良いと思う。ウオッシャブルで耐久性と吸湿速乾性がよい長さ調整ウエス

ト調整ができればなお可。

（８）夏吊り紐スカート … 吊り紐はいらない，腰留めのアジャスター式スカートを導
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入すべき。吊り紐スカートはいらない。着脱が，容易で，安価なもの。腰からのスカー

トに。それに伴ってベストを付けてあげたい。つらなくて良い。スカートを汚す生徒が

多いので色の変更を希望。ウオッシャブルで脱ぎ着がしやすく吸湿速乾性を求める。ス

カートの吊り紐は不要。汚れが目立ちにくい濃いカラー。肩紐がずり落ちそうなので普

通のスカートのほうがいいのではないか。色もグレーよりネイビー等の濃い色のほうが

汚れが目立ちにくいように思う。

（９）夏女子パンツ … 男子体型用を女子も着用しているようだが，骨格が異なること

もあり女子体型用のものも準備すべき。伸縮性に欠ける。女子用のパンツを作るべきで，

男子用のパンツをはくのは無理があります。ズボンを汚す生徒が多いので色の変更を希

望。ウオッシャブルで脱ぎ着がしやすく吸湿速乾性がよい男子のパンツとは違う女子の

体型に合ったデザイン。汚れが目立ちにくいカラー。男子用の作りだと女子は履きづら

いかもしれないので，女子用の作りにしてあげてはどうか。

（１０）半袖ポロシャツ … 長袖と同じく，白でなくてもいいかなと思う。女子はボタ

ン３個タイプの方がいい。色のバリエーションがほしい。吸湿速乾性と耐久性がよく汚

れがつきにくく，くすみにくい素材がいい。学校推奨品は部厚く重い。綿混のため乾き

にくい， ポリエステル生地で涼しい新素材が最近は多い。透け防止の観点から学校指

定物品としてカラーポロシャツを設定しても良いのではないか。ポケットが必要なのか

検討。シャツをズボンに入れるように指導するならポロシャツでは丈が短い。

（１１）ジャージ … 日常使いができるものがよい。機能性素材の物があるのであれば

変更が望ましいと思う。

（１２）半袖体操服 … 綿混で素材が古く乾きにくいと聞いている。新しい素材でポリ

エステル主体のもので安価で丈夫で速乾性の素材はたくさんある。通気性，速乾性。機

能性素材の物があるのであれば変更が望ましいと思う。

（１３）長袖体操服 … 綿混で素材が古く乾きにくいと聞いている。新しい素材でポリ

エステル主体のもので安価で丈夫で速乾性の素材はたくさんある。機能性素材の物があ

るのであれば変更が望ましいと思う。

（１４）クォーターパンツ … 丈が短く気になる。ハーフパンツではだめなのか。機能

性素材の物があるのであれば変更が望ましいと思う。ポケットをつけて欲しい。スカー

トの下に履くにはクォーターパンツが良いのだろうが，もう少し長いハーフパンツが良

い。もう少し薄めでも良いのではないか？

（１５）上履き … 上履きのことだと思いますが，学年色を無くして兄弟姉妹で使える

ようにするのも課題です。学年カラーは不要。価格が高いので安価なものでも良いかも

（体育館シューズは別で）。

（１６）男子水着 … 現状は小中生モデルであり体格が大きくなった頃にはかわいそう

である。中高生モデルで一新しても良いのではないか。

（１７）女子水着 … 上下，分かれているものの方が脱ぎ着しやすいのではないか。も

しくは，自由にした方が良い。現状は小中生モデルであり体格が大きくなった頃にはか

わいそうである中高生モデルで一新しても良いのではないか。男女の業者が同じ方がい

いです。セパレート型が良い。
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（１８）その他 … ブレザーのデザインが古いので今風の時代に合ったものにしていく

べき。反射材などを取り入れ安全対策をとるべき。開校以来40年が過ぎ，素材や安全面，

価格変更（高騰）もあり，制服の変更も視野に入れても良いのではないか。適切に，定

期的に学校指定物品検討をオープンにして実施し，物品選定を誰もが納得でき，わかり

やすいものとしたい。

（１９）性的マイノリティ，ジェンダーフリー，ＬＧＢＴＱ＋について … 特にありま

せん。男女関係なく， どんなスタイルのものも選択できるような環境整備が必要であ

る。パンツとスカートの２択ではなく，中間的なキュロットパンツ（飲食業のワークパ

ンツみたいなもの） も選択肢にあると良いかもしれない。ジャケットも男女兼用（ユ

ニセックス型） があっても良いがそもそも体型が異なるため男女別仕様で設定すべき

なのかもしれない。多様な考えが反映される環境をつくる。制服は性的少数者もいるの

で，男女のデザインの差がないものがよいと思います。制服はいらないと思います。ほ

しい家庭だけ，または，あっても使用は自由としたい。女子専用のズボンがあっていい

と思います。現行の制服だと具体的にどれぐらいアップするか値段で提示してもらえる

とわかりやすいです。女子がズボンをはく機会が増えているが３年生で受験の面接など

を気にして，スカートに戻す生徒がいた。一人一人が安心して過ごせる服装と，ある程

度一律した服装のバランスをしっかり考えていくべきだと考えます。ジャケットは共用

のものがあって選べる方が良い。

【保護者の意見より】

（１）男子ブレザー … ストレッチをきかせてほしい。動きにくそう。ストレッチ性の

高いもの。デザイン。デザインや色をカッコよく。もう少し安価なものだと助かります。

ユニセックス仕様にしてほしい。安価の物でいいと思います。今，男女で区別をつかな

いようになっているので，男女兼用のブレザーがあると良い。上の子が女の子でブレザ

ーもきれいなのですが，下が男子で合わせが違うのでお下がりにできませんでした。男

女兼用デザインにすれば使えたと思います。生地が薄い。素材の変更。ポリエステルや

レーヨンの扱いやすい素材，ポリウレタンでストレッチ性のある素材に。動きやすく，

価格も安く，自宅での洗濯も簡単になる。男子も女子も共用できるブレザーに。男子用，

女子用同じで良い。動きやすく，安価で，成長に合わせて買い替えられ，洗いやすいも

のに。毎日授業を６時間受けるので，大人でもストレッチの洗えるスーツが主流なので，

そういうものにかわるといいなと思います。

（２）男子冬ズボン … ウエストの後ろをゴムにできたら。ストレッチの効く素材が履

きやすい。動きにくそう。チェックパンツはダサい。チェック柄なし。もう少し安価な

ものだと助かります。汚れがついてしまうとすぐ洗い流さないととれにくい素材のよう

です。夏，冬とデザインが似ていてわかりにくい。寒くないので冬ズボンがいらないの

だが初めに買わされるので買わざるを得ない。軽くして欲しい。今，男女で区別をつか

ないようになっているので，男女兼用のズボンがあると良い。伸縮性のある生地にして

ほしい。どこにでもある黒かグレーを望みます。外の競技の男子はグラウンドで着替え

るため泥汚れが取れない生地で，買い替えたい。洗濯機で洗えるような素材だと助かり

ます。ポリエステルやレーヨンの扱いやすい素材，ポリウレタンでストレッチ性のある

素材に。動きやすく，価格も安く，自宅での洗濯も簡単になる。動きやすく，安価で，

成長に合わせて買い替えられ，洗いやすいものにしてください。履きやすいものなら色

や柄も自由にしてほしいです。白地の部分が茶色っぽくなり，洗濯しても白くならない。

白地ではなく汚れが目立たない色がいい。家で洗濯できるのは助かります。柄，形状，
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柄を変えて欲しい。無地でいい。

（３）女子ブレザー … ストレッチ性の高いもの。デザイン。デザイン性や色を見直し

てほしい。ブレザーのデザインを男女共用にする。ポケットが少ないので増やしてほし

い。生地自体にストレッチ性があればもっと動きやすい。ユニセックス仕様に。安価の

物でいい。群青色より濃紺がいい。指定のリボンなどがあればかわいいと思う。上着が

そもそも必要なのか疑問。昨今は温暖な気候のため，着用しない期間の方が長いのでは

ないか。素材の変更。ポリエステルやレーヨンの扱いやすい素材，ポリウレタンでスト

レッチ性のある素材に。動きやすく，価格も安く，自宅での洗濯も簡単になる。男子，

女子デザイン同じで良い。男子左女子右前に分ける必要は無いのでは。男女兼用のジャ

ケット(上衣)でいい。動きやすく，安価で，成長に合わせて買い替えられ，洗いやすい

ものにしてください。

（４）冬ジャンパースカート … かわいくない。グレーだと，月経のまだ安定していな

かったり，慣れていないため経血が漏れた時に目立ってしまうので，濃い色が望ましい

のではないか。こちらでサイズが指定できないことに不満を感じています。サイズをは

かってくださって業者がぴったりになるように作ってくださいます。しかし子供の成長

は早く，入学して２か月ですが，すでに窮屈に感じています。どうしてこちらがサイズ

を指定できないのでしょうか？ ピッタリサイズが好みのお子さんもいれば，ゆとりの

あるサイズではないと落ち着かないお子さんもいるはずです。サイズが細かく指定出来

ない為，胸部分も締め付けてるようなデザインは改善の必要がある。普通のスカートで

良いのではないか。またくびれ部分を絞ったようなデザインも今の時代にはそぐわ無い

と感じます。早急に改善して欲しい。ジャンパースカートである必要性が分からない。

普通のスカートがいい。肩の部分のボタンがすぐ取れてしまい縫い直すのが面倒。柄も

子ども達が望むデザインにしてほしい。ジャンパースカートの素材が肌に合わず，ペチ

コート等もついていないため困っている。せめて裏地は変えてほしい。ジャンバースカ

ートは成長と共に丈が変化させにくく購入の際も，胸当てがあることで自宅で胸当ての

長さを調節するのに苦労しました。夏スカートのように紐での調節かウエストのみでの

調節ができたらありがたいです。ウエストもゴムか，何段階でも調節できると助かりま

す。ポケットを片方ではなく両サイドにほしい。チェックワンピはダサい。デザインが

ひどい。とにかく着替えにくい。スカートだけでいい。パンツスタイルにはベストなど

着ていないのになぜジャンバースカートかわからない。男女同じパンツスーツにしたら

いいと思う。安価の物でいい。ウエスト部分が緩すぎました。重たい。上半身要らない。

素材の変更。ポリエステルやレーヨンの扱いやすい素材，ポリウレタンでストレッチ性

のある素材に。動きやすく，価格も安く，自宅での洗濯も簡単になる。着替えにくそう。

デザインや色がダサイ。動きやすく，安価で，成長に合わせて買い替えられ，洗いやす

いものにしてください。現状でも，男子がスカートを希望すれば履いてよいのでしょう

か？ 白色が入ってるので血液等の汚れが心配。無地でいい。

（５）冬女子パンツ … ストレッチ性があり肌触りの良いもの。デザイン。安価の物で

いい。男子と同じ形なので女子用も作って欲しい。これから成長に伴い体つきも男子と

は変わってくる。ただ需要が少なく高価になるなら絶対欲しいという訳では無い。女子

と男子の体格が違うのに，同じものの中から選ばないといけないから。女子の体型に合

うパンツがあると良い。女子の体型に合うものを着せたい。黒またはグレーなど家庭で

用意すればいいと思います。女子用のズボンを作ってほしい男の子とは違う色とかデザ

インで女性らしいラインのパンツにしてほしい。伸縮性のある生地に。ポリエステルや

レーヨンの扱いやすい素材，ポリウレタンでストレッチ性のある素材に。動きやすく，

価格も安く，自宅での洗濯も簡単になる。動きやすく，安価で，成長に合わせて買い替
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えられ，洗いやすいものに。柄の改善をしてほしい。ベーシックなものに。無地でいい。

（６）長袖ポロシャツ …

〈以下男子〉シャツにしてネクタイを付けたら印象が良くなる。ポロシャツは冬乾きにく

いので普通のシャツを望む。ポロでなくシワになりにくいスクールシャツ。もう少し暖

かくできるように，薄めのほうが。乾きやすい生地がよい。襟や袖口の汚れが目立つの

で，毎晩予洗いしています。全体的に黄ばんでくるので，色を変えるか，汚れのつきに

くい生地があれば，，。サイズ感はいいそうです。真冬は分厚いインナーを着込んでいま

すが，ユニクロなどで見かけるマイクロフリースのタートルネックなど可としていただ

けると寒さがマシになるのではと思います。白，ポロ型である以外は自由な形でいい。

〈以下女子〉かわいくない。シャツにネクタイが良い。デザイン×。ブラウスの方がよい。

ポロでなくシワになりにくいスクールシャツに。一晩で乾く生地がよい。汚れにくい色

に変えても良いのではないか。下着が透けるのを避けたいので，紺色が希望です。胸が

強調されて太って見える。乾きやすく，シワにもなりにくいのは助かっているが，他校

と比べると恥ずかしい部分もある。生地が硬い。かぶれる。白，ポロ型である以外は自

由な形でいい。白だと下着が透けて見えてしまう。水色やグレー，紺色などの色付きに

してほしい。名札を着ける場所が不要であればもっと選択肢が増えていい。

（７）男子夏ズボン … ウエストの後ろをゴムにできたら。ストレッチをきかせてほし

い。動きにくそう。ストレッチ性があり肌触りの良いもの。チェックパンツはださい。

もっと涼しい生地。安価の物でいい。夏と冬デザインが似てるのでわかりにくい。夏冬

共用で１本にしてほしい。簡単に洗濯出来る生地への変更。今，男女で区別をつかない

ようになっているので，男女兼用のズボンがあると良い。生地がかゆいらしい。生地の

見直し。夏用でも暑いです。素材の変更。ポリエステルやレーヨンの扱いやすい素材，

ポリウレタンでストレッチ性のある素材に。動きやすく，価格も安く，自宅での洗濯も

簡単になる。値段がもう少し安くなればいい。冬用と同様です。白地の汚れが目立つの

で，，，冬制服のパンツのコメントと同じです。薄手で伸縮性のある生地がいい。柄，形

状，無地。

（８）夏吊り紐スカート … 色に加え，吊り紐は肩紐がズレているとだらしなく見える。

ウエストの伸縮性と，吊り紐必要無し。かわいくない。こちらもウエスト部分が緩すぎ

ました。サスペンダーが胸の高さを強調してしまう。思春期の女子は気にすると思う。

サスペンダーはいらない。スカートにしたらいい。デザインが気にいらない様で結局年

中冬スカートを着用しているので，デザイン見直した方が良い。デザイン見直し。もっ

と涼しい生地。安価の物でいい。簡単に洗濯できる生地への変更。胸が強調されすぎ。

肩からずれたらだらしなく，ずれないようにする調整が難しいので吊り紐の必要性を全

く感じないので，紐を取り外して使用させてほしい。肩紐がずれだらしなく見える。時

代遅れ感があり，吊り紐はおかしい。吊りスカートの肩ひもがずり落ちてしまうことが

嫌で，一度しか着用していません。ポケットが少ないので増やしてほしい。 紐は本当

にいらないです。それならスカートのホックを調節出来る物にしてほしいです。

※吊り紐に関しては非常に多くあります。その一部のみを代表して掲載しています。

（９）夏女子パンツ … ストレッチ性があり肌触りの良いもの。デザイン。もっと涼し

い生地。安価の物でいい。女子の体型に合うパンツがあると良い。女子の体型に合わせ

て欲しい。黒またはグレーで家庭で用意するなどでいいと思います。女性らしいライン

のパンツにしてほしい。素材の変更。薄手で伸縮性のある生地がいい。
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（１０）半袖ポロシャツ … Tシャツではだめなのか？ かわいくない。ボタン若干色

入っても良いのでは？ ポロでなくシワになりにくいスクールシャツ。もっと軽くて涼

しい生地。夏場は，汗をかきやすいので… 透け防止のものですが… 白だとやはり何と

なく下のシャツが映りやすいかと思います。例えば，紺色可だと下の服が透けずいいと

思います。襟・袖の汚れが目立つので，毎晩予洗いしてます。だんだんと黄ばんできま

す。汚れにくい。生地(防汚)か汚れの落ちやすい生地だと助かります。子どもたちいわ

く，真夏にポロシャツ素材は非常に暑いそうです。今津中のような（？） アイロン不

要のサラッとしたカッターシャツにしてほしいと，生徒のみなさんから何度も聞きまし

た。ご検討いただけますと幸いです。速乾性のもの，色を紺色も増やし欲しいです。袖

口を閉じてはどうだろうか？ 白だと下着が透ける。水色やグレー，紺色などの色付き

にしてほしい。普通のシャツを望む。分厚い。生地が硬い。涼しく，ブラウスではなぜ

だめなのか？

（１１）ジャージ … もう少しオシャレっぽく。かっこよくないらしい。ジャージなの

に伸縮性がない。ジャージに名前は必要ない。まわりから見て真砂の〇〇とわかられて

しまうので。ネーム入りにする必要があるのでしょうか？ そのために値段が高いの出

れば，名前はわざわざ入れていただかなくていい。ファスナー付きの方が着脱しやすい。

もう少し安価なものだと助かります。もっと軽くて良い製品がありそう。記名は必要だ

と思いますが，刺繍まで必要でしょうか？ お譲りもしにくくなるかと…。裾がスレな

いように絞りのあるものがいい。前開きのファスナーの上着がよい。素材，デザインの

変更。低価格だが質が悪い。１年生の１学期でピリングが出来破れた。被るタイプじゃ

なく前ファスナーにしてもらいたい。紐がすぐぬける。名前と学校名の刺繍が不要。市

販のものでも可にして欲しい。名前の刺繍がいらない。その分少しでも値段が安くなっ

た方がいい。

（１２）半袖体操服 … Tシャツや，薄手の速乾性のシャツの方が暑くなくていいと思

う。カビが生えやすいので，素材を変えてほしい。ゼッケンがなくなり安心しました。

これだけ個人情報保護を言われる時代に，あんなにはっきりと名前を前後に貼り付ける

事に違和感がありました。無くしていただきありがとうございました。ネーム入りが良

いと思う。まさごマークがあるといいらしい。もう少し安価なものだと助かります。も

う少し今っぽくなってほしい。もう少し薄手の物がいい気はしますが，透けない程度の

物がいいです。今より通気性もよい薄い生地にしてほしい。速乾性のある生地で，名前

は小さく刺繍が良い（防犯上，大きな名前はあまり良くないのでは？）。体育祭時期は

毎日なので何でも良いにして欲しい。白は汚れが目立つので白でない方がいい。涼しい

生地。

（１３）長袖体操服 … カビが生えやすいので素材を変えてほしい。ネーム入りが良い。

もう少し安価なものだと助かります。運動が出来るような服装であれば，トレーナーで

も可にして欲しい。長袖はいらないかなと思う。冬はジャージを着るし，いると思い購

入したが結局上の兄妹の時は一度も着なかった。新品のままです。長袖体操服，買いま

したが一度も使ってません。そもそも必要なのか疑問です。

（１４）クォーターパンツ … ジャージの下にクォーターパンツを履く必要があるよう

ですが，理由を知りたいです。もう少し安価なものだと助かります。もう少し長めに。

もっと軽く良い製品がありそう。運動が出来るような服装であれば，市販のものでも可

にして欲しい。色褪せしない生地。制服は洗いやすく安価の物が良い。生地が硬い。素

材，デザインの変更。体育祭時期は毎日なので何でも良いにして欲しい。紐がすぐぬけ

る。毎日使用しているとロゴがはがれてきています。
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（１５）上履き … サイズアウトした時に再購入がしにくい。シンプルなのがいい。も

う少し安価なものだと助かる。運動が出来るものであれば，市販のものでも可にして欲

しい。学校指定である必要があるのか？ 乾きやすい素材，フラットな物でも良いので

はないか。靴底がだめになりやすい。軽い靴がいい。甲高，幅広の体育館シューズがあ

ると助かる。今のメーカーだとかなり大きめを買わないと入りませんでした。前後がブ

カブカですが…甲高なので中敷きなどすると窮屈で入れれず…他の対策も出来ずに大き

いままはいているので，色を指定してメーカーはどこでも可であれば，合うメーカーが

あるので助かります。指定シューズの必要はないのでは。指定の体育館シューズの価格

が高い。上靴と兼用になっているため使用頻度が高い。しかし紐靴で洗いにくくかつ乾

きにくい。上履きと体育館シューズは分けた方がいい。体育館は別々の方がいいのでは。

入学時購入した価格より随分と高くなっているので，下の子も入学予定なので耐久性が

現行のシューズ程度で価格の安いシューズを希望。紐がはずれやすい。本人が履きやす

いものなら，もう少し自由でもいいかと思います。

（１６）男子水着 … デザインや色の指定は必要ない。もう少し安価なものだと助かり

ます。ラッシュガード許可してほしい（もう許可になってたらすいません）。回数が少

ないので，自宅にあるものでいい。回数もたくさんなくすぐサイズアウトするため自由

でいい気がします。自由にしてほしい。丈は長めがいい。色だけ指定し，何でも良いの

ではないか。

（１７）女子水着 … セパレートタイプも学校で販売してほしい。セパレートにしてほ

しい。セパレート型，ラッシュガードの検討してほしい。セパレート型でよく伸びる素

材がいい。つなぎなのでセパレートにして，前チャックにして欲しい。トイレのことな

どを考慮して，セパレート型の方が良いかと思います。ピタッとしているので着替えに

くい。ラッシュガードが必要。回数が少ないので，自宅にあるものでいい。自由ではな

く規定のものがあった方がいい。競技用の水着であれば自由でよい。指定ではなく，あ

る程度のルールの上で自由ではダメなのか？ 女子の水着について，セパレート型の方

がお手洗いの時に脱ぎきし易いのかな。上と下セパレートのもので，ラッシュガードも

あった方が肌が守られると思う。水着用のレギンスを着用可にしてほしい。数回の授業

の為に指定のものを購入することに抵抗があります。とにかく３年間の身体の成長が著

しいのに，数回の為に再度購入するわけにもいかず，度が過ぎずある程度のカラーを指

定し身体に合うものであれば学校指定をしなくても良いのではないかと考えます。体が

強調されすぎ。

（１８）その他 … スペアを買う時に近くで買えれば便利，探さなくても良いように詳

しく案内をしてほしい。ネット販売になると，お金の支払いが楽。ハタさんだけしか選

択肢がないのはどうかと思います。ブレザーはかちっとして動きにくく部活の後は鞄に

入れて型崩れも心配で値段も高価なので，ブレザーのダメージを最小限に３年間使用す

る為に，学校指定と同じ形のカーディガンならばブレザーなしで一番上に着用していい

ようにして頂けたら助かります。ポロシャツ(夏冬共に)はアイロン不要なのでとても助

かっています。もう少し安価なものだと助かりますもっと手軽に購入できるようにして

ほしい。ラッシュガードを指定品だ作って欲しい。無理なら自前で用意したもので使用

許可してください。一年生で購入しても３年生で買い替え無ければならないくらい大き

くなったので，今までの物を他の方から譲り受けたりできるので良いと思う。夏服への

移行期間をもっと早めにしても良いのではないか。近年の温暖化で，暑そう。学校で販

売していないので，購入する時に困る。学校指定のナップサックを作って欲しい。近隣

の中学校はみんなあるのになぜないのですか？ 校外学習やクラブの時に使えると思い
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ます。学校指定物品が学校以外で購入する際に校区外ならば駐車場がある店にして欲し

い。下の子に回せないので学年指定色をやめてほしい。給食エプロンを各自持参しなく

も小学校同様学校で用意されたものを各自洗濯し使用できればいいのでは。思っていた

より指定品が緩和されていて購入金額も抑えれたり子どもの好きな物を買えたり出来た

ので良かった。後は部活の練習着等も毎日朝練と夕練と着る物なので洗い替え等出来る

様にもっと量販店で買える物にして欲しい。指定をなくしてほしい。指定物品を変更し

て価格があがらないことを希望しますが，ジャージのように一年生の１学期で破れるよ

うな品質のものは価格が上がっても変更していただきたいです。水着は，セパレートの

方が良い。昔みたいにリボン，ネクタイあるほうがいいかなと思います。全て指定品で

はなく，市販のものでも可と選択制にしてほしい。その際は標準服などの基準を設けて

もらえるといいと思います。相見積もりを取ったり，セレクションをおこなったりする

ことで，業者側の競争意識が高まり，商品の改善や改良につながります。寡占で何十年

も変わっていない状態であると思っており，普通ではないと感じます。白帽子（キャッ

プ，つばがあるものなど） を購入出来るようにしてはどうか。服装や物品が指定され

ていることで，過度な費用負担が生じる。 成長期の子どもが使うものとして適さない

― といった問題がありますが，それに加え，自分のことを自分たちの生活を自分たち

で考えない，思考停止に陥る，主体性を失わせ民主主義を毀損するという弊害もあると

感じています。義務教育最後の３年間で，社会の一員として大事なことを学べるよう願

います。名札ももう少し簡素なものでいいのではないか。

アンケートにご協力いただいたみなさま，ありがとうございました。


